



COMPTE-RENDU DU CONSEIL DE VIE SOCIALE DU LUNDI 31 MARS 2014

Présents:

Représentants des Résidents:

Mme Marie-Louise ANDRES

Représentants des Familles:

M. Bernard BOHN, Président du CVS.

M. Daniel DURR

Mme Doris DAHM

M. René HERING

Représentant des salariés:

Mme Josette GERME

Représentant du gestionnaire:

Mme Sandrine WOHL, Directrice
d'établissement

Invités:

Mme Laurence OBERLE, Adjointe de Direction.

Dr LAMBROU, Médecin Coordonnateur

Corinne TASSERA, Gouvernante

INSTITUTIONNEL :

Quelques sujets en préambule :

✓ *Présidence et Secrétariat Général de la Fédération de Charité Caritas Alsace :*

M. Jean-Marie SCHIFFLI a succédé, au 1^{er} mars, au Chanoine DEHAN à la présidence de la Fédération de Charité Caritas Alsace. C'est l'occasion d'une information sur la Fédération de Charité Caritas Alsace, gestionnaire de l'établissement depuis le 1^{er} janvier 2012. La Fédération gère également d'autres établissements, dans le sanitaire (SSR Addictologie de Marienbronn), dans le social (Chantiers d'insertion), dans le médico-social (Instituts Médico Educatifs,...). La Fédération est en charge du réseau Secours Catholique pour l'Alsace.

M. Marc KUSTERER succède à Mme SCHEUCH, en retraite, au poste de Secrétaire Général.

✓ *Formation des membres du Conseil de la Vie Sociale :*

Une formation destinée aux membres du Conseil de Vie Sociale a été proposée aux membres actuels :

Mme DAHM et M. DURR partiront en formation les 1^{er} et 8 avril. La formation est organisée par l'APF et financée par l'Agence Régionale de Santé : c'est la première initiative à l'attention des usagers ou des familles. Ils sont remerciés pour cet investissement.

Restauration:

La directrice rappelle le contexte budgétaire difficile, notamment quant au budget Alimentation. Afin d'équilibrer les comptes, le Conseil Général a autorisé une augmentation au 1^{er} janvier du tarif hébergement, l'établissement a mis en œuvre quelques sources d'économie, en modifiant ses pratiques et en renégociant le contrat avec l'Alsacienne de Restauration.

Le point sur la prestation renégociée :

✓ **Prestation quotidienne :**

Le déjeuner est complété par une portion de fromage. La présence d'un cuisinant est décalée sur le début de soirée afin de pouvoir gérer les modifications de dernière minute et assurer le maximum de fraîcheur quant au diner.

Il n'y pas de modification sur le petit déjeuner quotidien. Concernant le goûter, l'accent est mis sur les gouters maison (à la date de la réunion, quelques ajustements semblent nécessaires).

✓ **Prestations autres :**

Les petits déjeuners festifs mensuels au Restaurant n'ont pas pu être maintenus.

L'accent est mis sur le déjeuner avec, chaque mois, le repas Anniversaire (les membres du Conseil de Vie Sociale souhaiteraient qu'il soit de nouveau tenu dans le salon Invités pour ne pas faire des « envieux »...), le repas de Bienvenue, destiné à l'accueil des nouveaux résidents, le repas des Fins Gastronomes, lors duquel le chef exécute de nouvelles recettes et les laisse à l'appréciation des résidents « gourmeurs » quant à la réalisation pour l'ensemble des résidents, et le repas à thème mensuel, préparé pour tous.

Une desserte spéciale buffet et un four à tarte flambée seront également mis à disposition de l'établissement par l'Alsacienne de Restauration.

La directrice rappelle qu'une Commission Restauration se tient tous les trois mois pour recueillir l'avis des résidents, en présence de David HARTZ, le chef gérant et de son responsable de secteur Alsacienne de Restauration, ainsi qu'un Comité de Liaison Alimentation Nutrition, en équipe pluridisciplinaire (médecin coordonnateur, chef gérant, gouvernante, diététicienne) afin de travailler sur les régimes et les textures proposées. Un travail sur les plats enrichis naturellement a été engagé depuis l'année dernière.

Pour terminer, elle informe les membres du Conseil de Vie Sociale de la première place obtenue par David HARTZ, le chef gérant, au Trophée des Chefs de Collectivité au salon EGAST qui s'est tenu en mars au WACKEN, ce dont tout le monde se félicite !

SOINS :

✓ **Organigramme :**

La directrice informe les membres du Conseil de Vie Sociale que le poste de Cadre Infirmier est toujours vacant et qu'un recrutement est en cours. Elle les informe également que deux salariées, Sopheak et Faouzia, ont obtenu leur diplôme d'aide-soignante au terme d'un parcours de validation des acquis de l'expérience.

Le temps de travail du Dr LAMBROU en tant que Médecin Coordonnateur passera au 1^{er} avril de 14h à 21h hebdomadaires, comme le prévoit le décret au regard du nombre de résidents et de leur dépendance moyenne.

✓ **L'ouverture sur le quartier :**

L'établissement participe à la préparation des 50 ans du quartier du HOHBERG. Deux artistes en partenariat avec le Centre Socioculturel Camille CLAUS interviennent sur l'établissement. Le résultat sera visible lors de la journée anniversaire du 29 juin. L'établissement s'associera à l'évènement en assurant une après-midi portes ouvertes.

✓ **Le Jardin Thérapeutique Solidaire :**

L'établissement souhaite capitaliser sur son parc, sous utilisé actuellement, en y créant un jardin thérapeutique (au sens classique : stimulation des sens, tables de jardinage, jardins en hauteur...). Ce jardin ne pourra pas être mis en œuvre et être entretenu sans aide. L'établissement développe un partenariat avec le Jardin Partagé des Métamorphoses, géré par l'Association des Résidents des Poteries, qui devra être relayé par un groupe de bénévoles « maison ». Les proches seront invités à participer à certaines actions. Le Jardin Thérapeutique Solidaire doit être un endroit de plaisir pour les résidents comme pour les proches. Chacun doit pouvoir y trouver un intérêt, quel que soit le stade de la maladie ou de la dépendance qui touche son proche.

Les membres du Conseil de Vie Sociale font part de ses craintes sur l'entretien à l'année de ce jardin. Ils conseillent de ne pas commencer trop grand. Ils proposent des pistes de partenariat. D'après les premiers échanges sur le sujet, plusieurs personnes se sont déjà dites intéressées pour participer à l'entretien du jardin. Le plus difficile sera de trouver des bénévoles prêts à s'investir dans une sorte de comité de pilotage (planification des actions, communication,...) et que le projet puisse être porté par quelqu'un d'autre que la directrice. Il faudrait un groupe de 4-5 bénévoles « Jardin » à la tête de ce projet, qui se réunirait lors de rencontres bimensuelles dédiées au Jardin.

Des recherches de financement sont en cours pour financer les quelques matériels et dispositifs nécessaires. La directrice attire l'attention sur le fait que le jardin sera exploité selon les principes de la permaculture (entretien moindre, coût moindre, et un certain état d'esprit...). Certaines pratiques ne seront pas classiques et pourrait interpeler...

✓ **La recherche de nouveaux bénévoles :**

Fatima et Kevin, ainsi que la directrice, tiendront un stand le 12 avril Place Kléber dans le cadre de la journée des Seniors, dans l'espace Bénévolat. M. DURR se propose en renfort. Proposition bienvenue et donc acceptée !

Fête de l'été le 14 juin :

La directrice informe le Conseil de Vie Sociale de l'impact financier négatif sur l'établissement de la fête de l'été. Après différents échanges en interne, la Fête de l'Eté 2014 devra renouer avec son objectif initial : lever des fonds pour l'animation.

A cette fin, les participations bénévoles et mise à disposition gratuite de matériel (notamment de la part de l'Alsacienne de Restauration) seront sollicitées.

Après échange, la vente de pâtisserie est maintenue, dans l'esprit « vente de charité ».

Le stand tombola et le panier garni seront comme les autres années tenus par les bénévoles de l'établissement. Un appel à don de lots sera lancé.

La fête sera organisée à l'avant de l'établissement pour faciliter les allers-retours...

Les membres du Conseil de Vie Sociale pense que certains proches seraient d'accord pour tenir un stand et propose qu'un appel dans ce sens soit également lancé. Cette proposition est également bienvenue... A suivre.

La réunion se termine.

M. Bernard BOHN,
Président du Conseil de Vie
Sociale

